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Посевная-2018

В районной админи-
страции обсудили ито-
ги посевной кампании. 
Глава муниципалитета 
Леонид Сауков, председа-
тель комитета по разви-
тию АПК и руководители 
сельскохозяйственных 
предприятий Упоров-
ского района говорили о 
вопросах, стоящих перед 
аграриями, а затем от-
правились в поля и на 
производственные объ-
екты, чтобы поделиться 
опытом работы.  

Совещание началось с 
обсуждения общерайон-
ных показателей проведе-
ния посевной этого года, 
которые очень подробно 
проанализировал замести-
тель главы, председатель 
комитета по развитию АПК 
Александр Зоммер. 

В беседе о делах насущ-
ных руководители хозяйств 
в один голос говорили о 
том, что пора отменить 
устаревшее условие предо-
ставления несвязанной 
поддержки. В частности, 
лишним они считают пункт 
о неснижении посевных 
площадей под зерновыми. 
Производя в больших объ-
ёмах хлеб, многие сталки-
ваются с низким спросом со 
стороны государственных 
и коммерческих структур, 
поэтому хозяйства хотели 
бы переориентироваться 
на другие, более востре-

бованные и рентабельные 
культуры.

Также аграрии отмечают, 
что количество проверок 
надзорных органов с каж-
дым годом возрастает, да 
и отчётность становится 
сложнее. Всё это отнимает 
у производителей много 
времени и сил. 

Ещё один наболевший 
вопрос -  льготное кре-
дитование. Генеральный 
директор ООО «Агрофирма 
«КРиММ» Геннадий Ряза-
нов сказал, что после изме-
нений 2015 года большин-
ство предприятий ежегодно 
остаются без федерального 
и регионального субсиди-
рования. «Это надо менять.  
В нынешних условиях мы 
финансируем две стороны: 
во-первых, когда покупаем 
удобрения, замораживаем 
средства на полтора года, 
во-вторых, когда реализуем 
продукцию, часто с отсроч-
кой платежа. Фактически, 
мы кредитуем наших по-
ставщиков и покупателей, 
нам сложно делать это без 
субсидий», - подытожил 
Геннадий Александрович.  

Леонид Сауков предло-
жил сформировать пакет 
предложений для регио-
нальных властей по ре-
шению всех проблемных 
вопросов, а позже донести 
эту информацию до губер-
натора области, который 
будет избран в сентябре. 

Не обошли стороной 

руководители и вопрос 
повышения пенсионного 
возраста. Большинство вы-
сказалось против планиру-
емых изменений, прини-
мая во внимание тяжёлые 
условия жизни и работы 
на селе и нашу среднюю 
продолжительность жизни.  

После обмена мнениями 
собравшиеся отправились 
в поля, где щедро делились 
друг с другом производ-
ственным опытом. 

В ООО «Тобол» на участ-
ках, которые раньше были 
под парами, в этом го-
ду начали возделывать 
рапс. Семена этой культуры 
приобрели в «КРиММе», 
всходами довольны и пла-
нируют работать с ней и в 
дальнейшем.  

Директор предприятия 
Леонид Корепанов рас-
сказал о планах по строи-
тельству дополнительных 
ангаров для хранения зерна 
и увеличению мощности 
сушильного комплекса. Он 
отметил, что повышение 
доходности потребовало 
оптимизации производ-
ства, уменьшения количе-
ства работающих и роста 
эффективности труда. 

При осмотре машинно-
тракторного парка и ре-
монтных площадок пред-
приятия специалисты об-
суждали тонкости выбора 
техники. Все сошлись во 
мнении, что, несмотря на 
дешевизну отечественных 

образцов, они всё ещё усту-
пают в надёжности. 

Затем делегация остано-
вилась на участке с соей, 
которую выращивает агро-
фирма «КРиММ». Её агра-
рии испытывают на своих 
полях, находясь в поисках 
прибыльной интенсивной 
культуры. В предприятии 
посажено несколько со-
ртов сои, районированных 
для нашей полосы и им-
портных. Правда, Геннадий 
Александрович признался, 
что в этом году с выбором 
они промахнулись - тепла 
для роста и развития рас-
тений недостаточно.  

Намного лучше дела 
обстоят с рапсом. В агро-
фирме накоплен большой 
опыт работы с этой куль-
турой. Агроном Иван Си-

мищенков рассказал, что 
сейчас на каждом квадрат-
ном метре размещено по 
40-50 корней, они хорошо 
раскустились, что позво-
лит растениям раскрыть 
потенциал. Земледельцы 
специально готовят почву 
под эту культуру - прово-
дят известкование, вносят 
сложные удобрения, всё 
для того, чтобы повысить 
урожайность, а вместе 
с тем рентабельность и 
прибыльность культуры, 
которая здесь занимает 
почти 10 000 гектаров. 
Руководитель предпри-
ятия посоветовал колле-
гам создавать для рапса 
оптимальные условия и 
зарабатывать.

В завершение встречи, 
глава района отметил вы-

сокий профессионализм 
упоровских аграриев, ко-
торый позволяет им систе-
матически добиваться вы-
соких производственных 
показателей. «Сегодня мы 
увидели, что, несмотря на 
все сложности, предпри-
ятия идут вперёд. Руково-
дители строят, инвести-
руют, думают о будущем, 
рады поделиться друг с 
другом опытом, у всех есть 
перспективные планы. 
Видно, что у всех хорошее 
настроение. Впереди у нас 
три тёплых месяца, по-
этому будем надеяться, 
что погода позволит нам 
осуществить всё задуман-
ное», - подытожил Леонид 
Сауков.

Вера ХАЛАЕВА.
Фото автора.

Осуществить задуманное

Каникулы-2018

25 июня начал свою 
работу IV районный слёт 
с говорящим названи-
ем «Лидер». Для 40 его 
участников на эту позна-
вательную и увлекатель-
ную для них неделю рас-
пахнула двери Бызовская 
школа-сад. 

Ребят, приехавших ин-
тересно и весело провести 
время, развить свои лидер-
ские качества, встретиться 

Лидеров готовят в «Лидере»
с интересными людьми, 
разделили на две группы 
по интересам. Часть от-
правилась узнавать новое 
из области робототехники 
и моделирования в отряде 
«Эрудиты», другие решили 
постигать тонкости ремес-
ла в числе «Юных журна-
листов».

В первый день работы 
лагеря ребят посетил упол-
номоченный по правам 
ребёнка в Тюменской об-

ласти Андрей Степанов. Он 
рассказал школьникам о 
том, какие права существу-
ют, как ими пользоваться. 
Особенно интересным был 
разговор о том, как права 
несовершеннолетних со-
относятся с требованиями, 
предъявляемыми к ним.

Каждый день смены на-
полнен новыми эмоция-
ми, дарит темы для раз-
мышлений, подталкивает 
школьников смотреть на 
мир широко распахнуты-
ми глазами. Что они по-
черпнули из проведённых 
в «Лидере» дней, мы по-
просили рассказать самих 
ребят. «Юные журналисты» 
охотно взялись за дело.

Эвелина Тунгусова и 
Диана Секисова узнали у 
директора лагеря Виктора 
Белендера о целях и зада-
чах слёта:

– Во-первых, отмечу, что 
«Лидер-2018» у нас в райо-
не стал четвёртым по  счё-
ту, мы поняли, что такая 
форма летней занятости 
оказалась очень востре-
бованной и полезной. Во-

вторых, сюда приезжают те 
ребята, которые уже име-
ют лидерские качества и 
определённые творческие 
наклонности. Мы хотим 
помочь им за эти пять дней 
добиться чего-то большего. 
Мы должны сделать так, 
чтобы потом, придя в свою 
школу, каждый мог увлечь 
товарищей идеей. Лидер 
должен всегда быть впере-
ди, подвигать окружающих 
на важные, добрые дела. 
Вот в этом главная задача 
нашего слёта.

Алёна Липихина пообща-
лась с «соседями»:

– Вот что думают в отряде 
«Эрудит» о том, что дала им 
смена: «Очень прикольно. 
Хотелось бы в дальнейшем 
продолжить обучение в 
этом направлении», «доста-
точно сложно, но и очень 
интересно. Это обучение 
точно многого стоит». 

Алина Усольцева подели-
лась подробностями пер-
вых двух дней:

– По правде сказать, сна-
чала мы думали, что здесь 
будет скучно, но как только 

прошли первые полдня, мы 
поняли, как ошибались. И 
утром, и после обеда встре-
чали интересных гостей. 
Вечер провели с двумя от-
рядами в дружном кругу с 
песнями под гитару, и это 
нам очень понравилось.

Второй день в лагере так-
же прошёл по интересному 
расписанию. Затем к нам 
пришли две гостьи. Дочь 
ветерана Великой Отече-
ственной войны Л. И. Плиш-
кина рассказала нам про 
своего отца, показала его 
фотографии в кругу фрон-
товых друзей, семейные 
реликвии. С. Н. Турукина, 
директор Бызовского СДК, 
поделилась опытом работы 
в сфере культуры. После 
обеда мы ездили в музей, 
где могли показать свои 
первые навыки журнали-
стов, а вечером сдавали 
нормы ГТО. День получился 
очень насыщенным и инте-
ресным.

Полина Речкина, Марга-
рита Сапенкова тоже по-
делились своими наблю-
дениями:

– Очень хорошо, что в 
нашем районе существует 
такой слёт, мы принимаем 
в нём участие второй раз и 
можем сказать, что здесь 
стало ещё интереснее: мы 
общаемся со сверстниками 
и знакомимся с удивитель-
ными людьми, которые 
учат нас тонкостям своих 
профессий. 

В завершение смены 
в «Лидер» на встречу с 
ребятами приехал Лео-
нид Сауков. Лично пооб-
щаться с главой района 
школьники были рады. 
«Эрудиты» постарались 
удивить гостя своими 
работами (проектами, 
моделями, роботами), а 
«Юные журналисты» за-
дали множество вопросов 
на самые разные темы. На 
память о встрече школь-
ники подарили Леониду 
Николаевичу именную 
кружку, «напечатанную» 
ими во время слёта на 
3D-принтере.

Соб. инф.
Фото Светланы

 КУЗЕМБАЕВОЙ.
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Юбилеи

От всей души поздравляю вас со знамена-
тельной датой в вашей жизни!

90 лет – это не только длинный жизненный 
путь, это непревзойдённое сочетание упорного 
и добросовестного труда, мудрости и опыта, 
большой и крепкой семьи.

Вы относитесь к поколению тех, кто прошёл 
Великую Отечественную войну, поднимал стра-
ну из руин в послевоенные годы. Весь трудовой 
путь ваш связан с Упоровским районом. Ваши 
преданность делу и постоянство заслуживают 
особого уважения. Вы вырастили и воспитали 

Совсем недавно наш колле-
га отметил 50-летний юбилей. 
27 лет он отдал воспитанию и 
обучению ребят в Масальской 
средней школе. 

Хасым Аблайханович Есин-
галиев относится к той ка-
тегории людей, про которых 
говорят: где родился – там и 
пригодился. После окончания 
Тюменского педагогического 
училища в 1990 году он вер-
нулся в родное село, в свою 
школу в качестве учителя 
физической культуры. Его 
целеустремлённость, настой-
чивость, энергичность  быстро 

Якоб Готфридович 
Гопп родился в деревне 
Крафт Камышинского 
района Волгоградской 
области, в многодетной 
трудолюбивой семье.

Когда в августе 1941-го 
вышел указ о тотальной 
депортации поволжских 
немцев,  Якоб и его родные 
в течение 24 часов, успев 
собрать самое необходимое, 
были направлены на пере-
селение. Сначала плыли 
на пароходе, затем их по-
грузили в неотапливаемые 

Надежда Варламовна 
Розманова родилась в де-
ревне Калинина Упоров-
ского района в обычной 
крестьянской семье. 

Едва ей исполнилось 
двенадцать лет, она стала 
работать. Сначала нянеч-
кой в младшей ясельной 
группе детского сада, а 
когда исполнилось че-
тырнадцать – отправили 
в поле. А затем много 
лет, до самой пенсии тру-
дилась Надежда Варла-
мовна дояркой в совхозе 
«Калининский». К работе 
всегда относилась ответ-
ственно и добросовестно. 
Её трудовой стаж более 
сорока лет. 

30 июня 90-летний юбилей отмечает Я. Г. Гопп, а 1 июля 90 лет исполняется Н. В. Розмановой.

В мае в Упоровском 
районе завершился ото-
пительный сезон. Чтобы 
обсудить его итоги, мы 
встретились с руково-
дителем МУП «РКХ-2» 
Андреем БоНдАРеНКо 
и главным инженером 
предприятия Сергеем Ро-
МАНоВыМ.

 
– Андрей Юрьевич, 

как вы оцениваете про-
шедший отопительный 
сезон?

 – Он прошёл без сбоев и 
аварий в штатном режиме. 
Случались небольшие про-
блемы с водоснабжением и 
канализацией из-за непро-
стых погодных условий. 
Снега зимой выпало мало, 
и это сказалось: где-то ко-
лонки замерзали, где-то ка-
нализацию перехватывало. 
Отогревали, запускали, в 
общем справились. Хочет-
ся отметить, что централи-
зованное водоснабжение в 
многоквартирных домах не 
приостанавливалось сверх 
нормативного времени. 

 – Как идёт подготовка 
к новому отопительному 
сезону, наверное, этот 
вопрос к вам, Сергей 
Михайлович?

– Сданы в метрологиче-
скую организацию прибо-
ры учёта тепловой энергии 
и газа, нуждающиеся в 
государственной поверке. 
Согласно разработанному 
плану-графику проводится 
контроль на прочность и 
плотность систем отопле-
ния зданий потребителей, 
а также их гидравлические 
испытания. В августе будем 
проводить проверку тепло-
вых сетей от котельных до 
потребителей.

Сейчас подрядчик  ООО 
«Стройбыт» ведёт работы 
в д. Тютриной, меняется 
небольшой отрезок тепло-
вых сетей на подходе к 
бывшему зданию школы-
интерната, это здание ис-
пользует АУ «Физкультура 

Управление Россельхоз-
надзора по Тюменской об-
ласти, Ямало-Ненецкому и 
Ханты-Мансийскому авто-
номным округам информи-
рует о проведении публич-
ного обсуждения результа-
тов правоприменительной 
практики за 1 полугодие 
2018 года и соблюдения 
обязательных требований 
органов государственного 
контроля (надзора), кото-
рое состоится 18 июля в 
10.00 по адресу: г. Тюмень, 
ул. Советская, д. 61 (второй 

УВАжАеМые ЯКоБ ГотфРидоВиЧ 
и НАдеждА ВАРлАМоВНА!

прекрасных детей, которые также внесли весо-
мый вклад в развитие нашего района. 

В этот праздничный день примите слова 
благодарности за огромное трудолюбие, много-
летнюю ответственную работу, бесценный 
жизненный опыт, за наше мирное настоящее. 
Крепкого вам здоровья ещё на долгие годы, 
активного долголетия, бодрости духа. Пусть 
любовь и тепло близких согревают ваши серд-
ца, наполняют жизнь смыслом и радостью!

         леонид САУКоВ, 
глава Упоровского района.     

достойный возраст
теплушки и повезли в За-
падную Сибирь. Из-за ча-
стых налётов фашистской 
авиации поезд двигался 
только ночью, а днём стоял 
на запасных путях. Вы-
садили в городе Заводо-
уковске, а оттуда отправили 
в деревню Новая Нерпа. 
Прибывших переселенцев 
размещали на постой по-
разному: кому-то выпадало 
жить в заброшенном складе, 
кого-то подселяли в дома 
к жителям. Поселившись 
у многодетной семьи, наш 
герой и его родственники 
стали устраивать жизнь на 
новом месте. 

В 1948 году Якоба на-
правили учиться на трак-
ториста, позднее, освоив 
кузнечное дело, он до пен-
сии работал в кузнице.

Познакомившись в 1950 
году с Феоктистой Алек-
сандровной, вскоре сделал 
ей предложение, и они 
поженились. 3 декабря 
этого года исполнится 68 
лет со дня свадьбы, да 

её как таковой и не было 
вовсе – сошлись и стали 
жить. Пять детей родили, 
всем образование дали. 
Сегодня у них уже тринад-
цать внуков и пятнадцать 
правнуков. А в доме царят 
уют и особая атмосфера 
гостеприимства. 

 В районный центр семья 
Гопп переехала в 1972 году, 
супруги получили квартиру 
от совхоза «Упоровский», 
где и живут по сей день. 

Общего трудового стажа 
у Якоба Готфридовича 42 
года, он награждён меда-
лью «За доблестный труд 
в Великой Отечественной 
войне 1941–1945 гг.», кроме 
самой дорогой медали, име-
ются и юбилейные, которые 
почётно смотрятся на груди 
юбиляра. 

Поздравляем Якоба Гот-
фридовича с 90-летним 
юбилеем. Желаем здоровья, 
долголетия, благополучия 
семье.   

 ирина КоРМиНА, 
заведующая оСо на дому. 

***

В 1954 году она вышла 
замуж. Вместе с мужем 
достойно воспитала пя-
терых детей, за что была 
награждена «Медалью 
материнства», а ещё меда-
лью «За доблестный труд 
в Великой Отечественной 

войне 1941–1945 гг.». На-
грады бережно хранятся в 
её семье. 

Надежда  Варламов -
на участник трудового 
фронта, проживает в се-
ле Скородум, её близкие 
родственники с большим 
вниманием заботятся о 
своей любимой бабушке. 
Часто навещают её внуки 
и правнуки. 

От всей души поздравля-
ем Надежду Варламовну с 
90-летним юбилеем. Же-
лаем крепкого здоровья, 
счастья, благополучия вам 
и вашим родным.  

любовь ЧеРеПАНоВА, 
участковый

 специалист по 
социальной работе.

Учитель бывшим не бывает
дали свои результаты, а такие 
качества как доброжелатель-
ность, отзывчивость, чувство 
юмора – помогли окружить 
себя поистине настоящими 
друзьями. Его коллеги,  совсем 
ещё недавно его школьные 
преподаватели, с удовольстви-
ем взяли под свою опеку пер-
спективного молодого педаго-
га. Сам Хасым Аблайханович 
всегда с чувством огромной 
благодарности вспоминает 
своих наставников: Валерия 
Васильевича Суковатого, Еме-
льяна Агеевича Андреева, На-
дежду Леонидовну Зырянову 
и многих других.

Х. А. Есингалиеву благо-
дарно не одно поколение спор-
тсменов,  выпустившихся из 
стен школы. Его воспитанни-
ки неоднократно становились 
победителями и призёрами со-
ревнований муниципального, 
регионального и федерального 
значений. За высокими резуль-
татами  детей стоят не только 
долгие часы утомительных 
тренировок, но и постоянное 
беспокойство, переживание 
за каждого, своевременная 
помощь и поддержка тренера.

Так сложилось, что уже год 
наш коллега трудится мето-
дистом в АУ «Физкультура и 
спорт» и продолжает работу, 
начатую в школе. Также учит 
детей быть сильными, сме-
лыми, честными, добиваться 
намеченных целей, прививает 
любовь к спорту и здоровому 
образу жизни. Потому что 
учитель бывшим не бывает!

Дорогой Хасым Аблайха-
нович, примите наши самые 
тёплые поздравления с юби-
леем! Пусть накопленный 
жизненный опыт и мудрость 
помогут вам достичь новых 
высот. Пусть сбудутся сокро-
венные желания и устремле-
ния, сохранится всё хорошее, 
что есть в вашей жизни и 
приумножатся мгновения 
радости, счастья вам, любви 
и оптимизма. Желаем, чтобы 
удача, успех и вдохновение 
были верными спутниками 
во всех ваших начинаниях, а 
здоровье и благополучие – в 
ежедневной жизни. Настой-
чивости и терпения вам в 
решении каждодневных задач!

Коллектив 
Масальской школы.

Наши интервью

и спорт» для размещения 
приезжающих на соревно-
вания гостей.

 – Андрей Юрьевич, 
есть ли какие-то пробле-
мы, которые тормозят 
развитие вашей органи-
зации, и какие меры вы 
предпринимаете для их 
решения?

 – Пожалуй, как и в любой 
другой сфере, у нас есть 
ряд проблем. Во-первых, 
это задолженность насе-
ления за коммунальные 
услуги (отопление, вывоз 
мусора, водоснабжение). 
Она составляет по району 
около 5,5 млн. руб. Для 
решения этого вопроса 
у нас предусмотрена ре-
структуризация (проще 
говоря, рассрочка). Если 
потребитель не может еди-
новременно погасить долг, 
то ему предлагается заклю-
чить с МУП «РКХ-2» дву-
стороннее соглашение по 
предоставлению рассрочки 
на срок до 3-х месяцев, в 
зависимости от величины 
долга. Если в оговорённый 
срок потребитель не гасит 
или не в полном объёме 
гасит задолженность, то 
обращаемся в суд. Замечу, 
что с нашей организацией 
вот уже полгода тесно со-
трудничают судебные при-
ставы, благодаря им только 
за последнюю неделю в 
бюджет МУП «РКХ-2» 
поступили более 180 тыс. 
рублей.

Также, мешающая нам 
развиваться проблема, – 
это наличие двух уголь-
ных котельных в Коркино 
и Липихе. Ежегодно их 
содержание несёт колос-
сальные убытки, около 1,5 
млн. руб. от коркинской 
котельной и чуть меньше 
от липихинской (зависит от 
протяжённости тепловых 
сетей). Потери перекрыва-
ем за счёт более прибыль-
ных котельных. 

– Вы затронули тему 
задолженности населения 

перед МУП «РКХ-2», а у 
вашей организации она 
имеется?

– В отличие от предыду-
щих лет, по итогам этого 
отопительного сезона про-
сроченной задолженности 
перед ресурсоснабжаю-
щими организациями у нас 
нет. Единственный долг 
существует перед админи-
страцией района в размере 
9 млн. рублей за аренду 
имущества и по ранее за-
ключённым соглашениям. 
По ним мы выплачиваем 
ежемесячно 157,5 тыс. ру-
блей – это реструктури-
зация нашего долга перед 
администрацией, которая 
оплатила за нас поставщи-
кам электроэнергии и газа.

Постепенно от итогов 
отопительного сезона мы 
перевели наш разговор к теме 
текущего ремонта много-
квартирных домов. К при-
меру, закончены работы по 
благоустройству подъездов в 
доме 13 по ул. Дзержинского, 
начаты – по Б. Янтимирова, 
41 и впервые, в перспективе 
– на Володарского, 25. Не-
смотря на трудности, комму-
нальное хозяйство постепен-
но развивается. Сотрудники 
предприятия стараются вы-
полнить текущий ремонт 
на максимально большем 
количестве объектов, под-
готовить системы тепло- и 
водоснабжения за лето к 
новому отопительному се-
зону так, чтобы и он прошёл 
без проблем. Понятно, что 
если бы население не копи-
ло долги по коммунальным 
услугам, то и МУП «РКХ-2» 
развивалось быстрее, приоб-
ретало новое оборудование, 
было бы успешнее.

 Марина 
МедВедеВА.

фото 
ирины КУРГУзоВой.
На фото: Работники 

МУП «РКХ-2» проводят 
проверку системы тепло-
снабжения в Скородумской 
школе.

Официальный отдел

о проведении публичных обсуждений 
этаж здания правительства 
Тюменской области).

 В рамках указанных об-
суждений заинтересован-
ные лица могут оставить 
вопросы, предложения, 
замечания и комментарии 
в электронной форме: че-
рез специальный сервис 
на сайте Управления; на 
страницах Управления в со-
циальных сетях: «ВКонтак-
те», Facebook; по электрон-
ной почте: ursn72@rambler.
ru, а также в письменной 
форме по адресу: 625001, 

г. Тюмень, ул. Л. Толстого, 
д. 35. Обобщённые ответы 
на вопросы (обращения, 
замечания) будут даны при 
проведении публичных 
обсуждений, а также раз-
мещены на официальном 
сайте Управления.

Приглашаем всех заин-
тересованных лиц для уча-
стия в мероприятии.

Управление Россельхоз-
надзора по тюменской об-
ласти, Ямало-Ненецкому 
и Ханты-Мансийскому   
автономным округам.

Развитию препятствуют долги
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